
EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

VIERNES 25 DE AGOSTO DE 1809.

SUECIA.

Stockholmo 28 de Junio

S. A. R. recibió la siguiente relacion del General Varon Wrede Comandante en xefe del ejército del Norte.

“Quartel general de Hemasand 25 de Junio. = Tengo el honor de informar á V. M. que las fragatas Froxa y Velona cruzan frente de Quarkin, y por todo quatro fragatas, un brik, y un pequeño buque armado de cañones está en la misma disposicion.

Hoy trasladaré mi quartel general á Noedmaling, donde está concentrado el principal cuerpo de las tropas que V. M. puso á mi mando, con las que, fiado en el auxilio de la divina Providencia, me atrevo responder á V. M. de la seguridad de esta parte de la costa. = Firmado = Wrede Comandante en xefe del Ejército Real del Norte.”

GRAN-BRETAÑA.

Londres 28 de Julio.

Nuestra gran expedicion, gracias al cielo, partió para su destino. El viento en quasi todo el dia de ayer fué

bastante favorable á sus progresos, y en este momento ya habrá llegado á las costas del enemigo.

Como se puede juzgar que este grande armamento tenga ya principiado sus operaciones, no corremos riesgo en exponer á la vista de nuestros lectores las siguientes interesantes particularidades, sobre cuya exáctitud se puede contar.

Las operaciones principiaron por desembarcar las numerosas lanchas artilleras que van á bordo de la esquadra en el West-Put á la entrada del Escalda (uno de los rios mas considerables del Pais bajo), ó en la ensenada de Sluys, comprehendiendo la costa de Cadsand (segun lo perinita el tiempo), en donde los navios de línea deben anclar. La primera intencion es embarcar en las lanchas las tropas destinadas para el principal ataque en la isla de Walcheren, y en el West-Put, y se tomaron las mas juiciosas precauciones para que las lanchas cañoneras enemigas no impidiesen el desembarco. El primer ataque con todo será hecho sobre Cadsand, y despues se asaltará á Boveland meridional.

Á su tiempo daremos noticias del plan de operaciones; por ahora nos contentaremos con decir que la posesion de las islas de Walcheren y Cadsand nos dará el dominio absoluto del Escalda, cuyos puertos, despues que Bonaparte reunió Walcheren á la Francia fueron los principales depositos de la marina francesa, y actualmente hay allí muchos navios de línea prontos para darse á la vela, y otros muchos muy adelantados en los arsenales. Todos serán tomados ó destruidos, y por consecuencia Bonaparte quedará privado de sus últimos recursos para armar una fuerza naval capaz de perjudicarnos. La conquista de Walcheren no se limitará á una posesion temporal, pues hemos oido decir á nuestros mas experimentados oficiales de marina, que podemos poner á aquella isla en estado de ser conservada para todas las estaciones del año. Midleburgo es su principal ciudad, y Flesinga su principal puerto.

Mellid.

Los acontecimientos militares que tuvieron lugar por el mes de Junio en esta Jurisdiccion y sus inmediaciones, al paso que nos convencen de la cobardia francesa, nos dan la mas clara idea del entusiasmo patriótico de los habitantes de aquellas montañas, y del valor é intrepidez del nuevo batallon de cazadores de Monforte de Lemus. El ataque de Mellid, en el que este cuerpo se ha cubierto de gloria, debe ser memorable en nuestros anales. Nosotros tenemos la satisfaccion de dar al público el siguiente detalle de estas operaciones, extractado del parte oficial que se ha dado de ellas al Excmo. Sr. Marques de la Romana.

Algunos dias despues de haber llegado á Mellid el batallon de cazadores de Lemus con el objeto de observar los movimientos del enemigo, y al mismo tiempo de reunir gente y juntar armas, recibió orden de S. E. para replegarse sobre las cercanías de Orense, manteniéndose en disposicion de marchar sobre Rivadavia en caso de hallar aquellas ocupadas por el enemigo; y quando para ejecutarlo se estaban ya incorporando las partidas avanzadas, se participó en 16 de Junio á su Comandante el Teniente Coronel D. Antonio Ponce, que un destacamento francés saliera de Santiago para aquella villa, con ánimo de castigar la muerte de seis dragones hecha en ella por los paisanos. La gratitud á un pueblo que habia dado al batallon repetidas pruebas de estimacion, y la seguridad debida á las avanzadas, que por la mucha distancia á que habian sido colocadas aun no habian acabado de reunirse, determinaron al Comandante á salir al encuentro al enemigo, haciéndolo de noche con todo el batallon, camino de Santiago. Habia andado dos leguas y supo que la noticia tuviera origen en una alarma falsa, por lo que retrocedió al momento para emprender su marcha con la prontitud que se exigía; mas estando para verificarlo se divulgó segunda vez de que se acercaba á Mellid por el camino de Santiago una division de fran-

ceses. Por si fuese cierta la noticia colocó una avanzada sobre las márgenes del rio que hay entre aquel pueblo y el de Barazon, donde entonces se hallaba, á fin de no ser sorprendido, y enterado poco despues de la verdad dió una pequeña vuelta con el todo del batallon acercándose al camino que traían los enemigos, para cogerlos por su retaguardia. El 17 de Junio siendo ya de noche, la descubierta que habia subido hácia Mellid se batió con una partida de franceses que venía á robar, y mató siete de ellos, obligando á los demas á huir, lo que le puso en la precision de reforzarla por si era atacada formalmente. Al mismo tiempo el Teniente D. Josef Quiroga y Páramo que habia observado de cerca á los enemigos quando entraron en Mellid, le informó pasaban de 3500 hombres con bastante caballería, cuyo número era muy superior al de sus soldados que no pasaban de 800, y de ellos 450 sin fusiles, y los mas de los que los tenian estaban sin bayonetas. Pero convencido de que los franceses seguirían el camino de Lugo, que no les quedaba atras ninguna partida suelta, y asegurado del valor y corage de sus oficiales y soldados, resolvió hacer noche en el lugar de S. Benito, distante media legua de Mellid próximo al camino de Santiago, colocando avanzadas en todos los puntos por donde pudiese ser atacado, y al dia siguiente incomodarlos por retaguardia en los pasos dificiles, con ánimo de hacerles algunos prisioneros, y de obligarlos á abandonar los bagages.

(Se concluirá.)

DONATIVOS.

La Señora Viuda de D. Ramon Perez Santa Marina, é hijos, ademas de estar manteniendo siete militares en el ejército, como son tres hijos, dos dependientes y dos criados, todos voluntarios, entregó al Sr. D. Pablo Morillo Coronel del regimiento infantería de la Union 77 casacas, 63 pantalones, 35 chalecos, 2500 cuellos é igual número de pares de vueltas para divisa de dicho regimiento, y 35 camisas: con otros donativos considerables que aun prosigue haciendo, y se publicarán.